



Das Neutralitätsgebot in der Bildung

Analyse und Hinweise zum Umgang mit rechtspopulistischen Positionen

Zielgruppe: Pädagogische Fachkräfte

Der Einzug der AfD in die Parlamente führt zu einem Rechtfertigungsdruck auf Initiativen, die sich für eine plurale Gesellschaft und gegen Rassismus einsetzen. Teilweise steht der Vorwurf im Raum, kritische Bildungsarbeit würde das Neutralitätsgebot verletzen. Die Analyse geltender Gesetze und von Positionspapieren der AfD zeigt, dass die Thematisierung von Rassismus und Rechtsextremismus auch am konkreten Beispiel einer Partei eine essenzielle Aufgabe von Bildungsarbeit ist.

Autor

Hendrik Cremer

Herausgeber

Deutsches Institut für Menschenrechte (<https://www.institut-fuer-menschenrechte.de>)

Analyse: Das Neutralitätsgebot in der Bildung

(https://www.institut-fuer-menschenrechte.de/fileadmin/user_upload/Publikationen/ANALYSE/Analyse_Das_Neutralitaetsgebot_in_der_Bildung.pdf)

Online verfügbar: <https://rise-jugendkultur.de/material/analyse-das-neutralitaetsgebot-in-der-bildung/>

RISE ist ein Projekt des [JFF](#). Der Aufbau der Plattform wurde in den Jahren 2019 bis 2021 gefördert durch die Beauftragte der Bundesregierung für Kultur und Medien.